



# Hegemonía perdida

Por más de ocho décadas el PRI mantuvo la hegemonía política en el país. Fue fundado en 1929 por Plutarco Elías Calles y refundado en 1938 por Lázaro Cárdenas. El 18 de enero de 1946, adoptó el nombre de PRI y el lema "Democracia y justicia social".

Sus "carros completos" en cada elección eran la norma, hasta 1988 cuando asumió el poder Carlos Salinas de Gortari. Un año después perdió por primera vez una gubernatura, la de Baja California, que ganó el panista Ernesto Ruffo; en 1997 pierde, también por primera vez, la mayoría en la Cámara de Diputados.

En 2000, el PAN de Vicente Fox le arrebató la Presidencia de la República, la recupera en 2012 y la vuelve a perder en 2018, y el pasado 2 de junio de nuevo con Morena. Del partido único queda poco. Sólo gobierna en Coahuila y su presencia en el Congreso de la Unión será mínima.

Andrea Becerril